



Sitzung des Gemeinderates Dulliken vom Montag, 17. Februar 2025

Übersicht über die Beschlüsse des Gemeinderates Dulliken.

Die Februar-Sitzung des Dulliker Gemeinderats befasst sich traditionell mit dem Finanzplan als zentrales, mittelfristiges Steuerungsinstrument für den Gemeindehaushalt. So befasst sich der Gemeinderat in seiner Sitzung vom 17.02.2025 schwergewichtig mit dem Finanzplan 2025-29:

Martin Henzmann (Ressortleiter Finanzen), **Andy Pfaff** (Präsident der Finanzkommission) und **Michael Steiner** (Verwaltungsleiter) führten den Gemeinderat durch die mittelfristige, finanzielle Planung der Gemeinde. Das Planungsinstrument hat für die Gemeinde Dulliken mit der laufenden Phase mit sehr hoher Investitionstätigkeit deutlich an Bedeutung gewonnen.

Geplant sind **Brutto-Investitionen im Umfang von über CHF 49 Mio.** Der Löwenanteil entfällt dabei auf die Erweiterung und **Erneuerung der Schulinfrastruktur**, insbesondere auf den Neubau des Mittelstufenschulhauses Langmatt und des zentralen 6fach-Kindergartens Hausmatt. Auch im Bereich der **Wasserversorgung** fallen mit der Erneuerung der bestehenden Infrastruktur und der Realisierung der Hochzone Investitionen von noch **knapp CHF 6 Mio.** an.

Das weiterhin vorhandene **Bevölkerungswachstum** sowie die **sehr erfreuliche Entwicklung der Steuererträge bei den juristischen Personen** führen zu einer deutlichen Zunahme der Erträge und stellt einen Teil der Investitionsfähigkeit sicher. Der **tiefe Eigenfinanzierungsgrad** der geplanten Investitionen führt zu einem **starken Anstieg der Verschuldung**. Die sehr **stattliche Eigenkapital-Decke** im allgemeinen Haushalt und in der Spezialfinanzierung Wasser erlauben uns, für die geplanten Investitionen kurzfristig weder zu einer Steuererhöhung noch zu einer Erhöhung des Wasserzinses greifen zu müssen.

Neben der investitionsbedingten Aufwandentwicklung wird im Betrachtungszeitraum des Finanzplans auch ein hohes Augenmerk auf die Entwicklung der gebundenen und ungebundenen Kosten in den Kernbereichen Bildung, Gesundheit und Soziales sowie auf den negativen Effekten durch das kantonale Sparpaket mit Ablastungen an die Gemeinden liegen müssen.

Übereinstimmend mit der Finanzkommission (FiKo) hielt der Gemeinderat fest, dass der Finanzplan 2025-29 wiederum eine sehr umfassende Abbildung der finanziellen Eckpunkte und Zusammenhänge zeigt und ein sehr wichtiges Steuerungsinstrument für die finanzielle Entwicklung der Gemeinde sein wird.

Der vorliegende Finanzplan 2025-29 gibt aus Sicht von Gemeinderat und FiKo ein realistisches Bild, zeigt aber auch die Herausforderungen auf, welche aus den anstehenden Gross-Investitionen und der Entwicklung der laufenden Kosten resultieren. Es wird klar auf die Notwendigkeit einer mehrjährigen Konsolidierungsphase hingewiesen, welche im Anschluss an die Phase der Grossinvestitionen zwingend nötig sein wird.

Nach kurzer Diskussion genehmigte der Gemeinderat den Finanzplan 2025-29 einstimmig und ohne Enthaltungen. Analog zum Vorjahr wurde festgehalten, dass die laufende Überprüfung der Eckpunkte des vorliegenden Finanzplans und die saubere Verzahnung von Finanzplan und Budget für die kommenden Jahre sehr wichtig sind. Der Gemeinderat bedankt sich bei der Finanzkommission und dem Verwaltungsteam für die professionelle Erarbeitung des wertvollen Steuerungsinstruments.

Eine Kurz-Version des Finanzplans 2025-29 wird ab Ende Februar 2025 auf der Website der Einwohnergemeinde verfügbar sein.

Weiter befasste sich der Dulliker Gemeinderat mit folgenden Themen:

- Richtungsentscheide zur Professionalisierung der Leitung der Musikschule Dulliken auf Anfang des Schuljahres 2025/2026 und damit verbunden die Auflösung der bestehenden Musikschulkommission.
- Richtungsentscheide zu Handen der Bau-, Planungs- und Umweltschutzkommission (BPUK) für das weitere Vorgehen bei der unbefriedigenden Situation rund um den Baufortschritt bei der Überbauung Badrain 16/16a.
- Freigabe der öffentlichen Auflage für den Teil-GWP (Generelle Wasserplanung) zur Sanierung, Modernisierung und zum Ausbau der Wasserversorgung Dulliken. Der Teil-GWP liegt vom 27. Februar 2025 bis 28. März 2025 während den Öffnungszeiten der Gemeindeverwaltung im Gemeindehaus auf.
- Freigabe eines Eigentümergesellschaftsvertrags mit der zweiten Eigentümer-Partei im zukünftigen Kiesabbau-Gebiet «Hard Süd».
- Beschlussfassung zu den notwendigen Fremdkapital-Aufnahmen im Jahr 2025 im Zusammenhang mit dem Schulhaus- und Kindergarten-Neubau.

Die nächste Sitzung des Gemeinderats Dulliken findet am Montag, 10. März 2025 statt.

Einwohnergemeinde Dulliken

Der Gemeindepräsident a.i.: Der Gemeindeschreiber:

Martin Wyss

Michael Steiner

Für weitere Auskünfte stehen Ihnen **Martin Wyss**, Gemeindepräsident a.i. unter 062 285 57 50 oder martin.wyss@dulliken.ch sowie Gemeindeschreiber **Michael Steiner** unter 062 285 57 70 oder michael.steiner@dulliken.ch gerne zur Verfügung.